

校長室より

第34号

「天空高き」



平成24年4月23日

「時を守り 場を清め 礼を正す」から「わかる できる 楽しい」へ



新入生のオリエンテーションが終了し、今週から正規の時間割で授業がスタートしました。

入学式や始業式の時にもお話ししましたが、今、世界は国境のない、グローバル化社会になっています。グローバル化社会で、世界に貢献できるためには、まず、自分というものを持ち、自分と違う人を理解すること。そして、自分の考えを相手に伝えることができる、コミュニケーション能力を持つことが大切です。

昨年の重点目標は「時を守り、場を清め、礼を正す」ことを、皆さんに求めたと思います。

時を守るとは、時間を守ること、この意味は、相手を尊重すること、時間を大切に、約束を守ることです。

場を清めるとは、掃除をすること、この意味は、5Kで表され、1つ、気づく人になれる、2つ、心を磨くことができる、3つ、謙虚になれる、4つ、感動の心をはぐくむことができる、5つ、感謝の心がめばえる、ということになります。

礼を正すとは、服装を整え、挨拶をすること、返事をする。その意味は、相手に心を開き、受け入れてもらう、ということ。

挨拶などは今までも家庭や学校で、いつも言われていることですが、生活の基盤です。改めてお願いしたいと思います。

「時を守り、場を清め、礼を正す」ことは生活全般における基盤ですが、今年は「わかる できる 楽しい」を重点目標に掲げています。

授業がわかれば、自分で問題や課題を解くことができ、充実した楽しい授業になります。今日から、一番大切にしてもらいたい授業においては、人生を生き抜く力となる「基礎学力」を、運動会や文化祭などの学校行事、生徒会活動やクラブ活動を通しては「豊かな人間性と社会性」を培ってもらいたいと思います。その成果を、3年後の就職や進学に結び付け、やがては、地域社会や国際社会で貢献できる人になってもらいたいと思います。



はきものをそろえる

はきものをそろえると心もそろろう
心がそろうと はきものもそろろう
ぬぐときに そろえておくと
はくときに 心がみだれない
だれかが みだしておいたら
だまって そろえておいてあげよう
そうすればきっと 世界中の人の心も
そろうでしょう

円福寺 藤本邦雄

中体連春季大会を観戦して

4月14日、15日は中体連岩国地区春季県体予選会が開催されました。

ハンドボール男子、男子ソフトテニス、サッカー、男子バスケットボールを観戦しました。

戦績はバスケットボール部は2回戦で敗れ、残念ながらあと一歩で県体出場を逃しました。女子バレー部は予選リーグ2位で、翌日の2位リーグに進出しました。それ以外のクラブは一回戦敗退か予選リーグ敗退でした。団体戦の優勝はありませんでしたが、柔道個人戦、55kg級で2年生の石田君が見事優勝し、県体に出場です。

観戦しての感想ですが、どのクラブも随分たくましくなったと思います。毎日の地道な練習の成果だと思います。また、特に感心したのは、日頃から、早朝練習に自主的に取り組んでいた選手が多くいたことです。彼らのクラブに対する思いは、きっと日常での授業や学校行事に対する取り組む姿勢にもあらわれていると思います。

高水(たかみず)の4字から、「^た耐^かえて^かつ、^み磨^かいて^すぐ^くれよ」という標語を掲げています。

皆さん、6月の選手権予選での^{ほんとうらい}捲土重来を期待しています。

心機一転頑張ろう

コーヒーブレイク「南スーダンの独立」、国連加盟数は193カ国に

2011年7月9日に、スーダン共和国では、南部10州が「南スーダン共和国」として、正式に独立しました。アフリカでは54番目の独立国となり、同月14日に国連への加盟が認められ、国連の加盟数は193カ国になりました。南スーダンの位置、人口、首都、公用語、宗教、そして主な産業等についてチョット調べてみたら、面白いかも。

「わが友よ。われわれは今日も明日も困難に直面しているが、それでも私には夢がある」
キング牧師

ふる だす
故きを温ねて新しきを知る

本学園の片隅に校犬アカの碑があるのを知っていますか。その碑には「茶褐色の中型日本犬、たまたま本校に拾はれてより四年余、左後肢不具なるも、三肢もてよく学校警備にあたり全校の愛情をあつめ、その名声各地に伝はる。

惜しむべし、遂に力尽き、昭和三八年五月一八日夜半、この地に驚る。

性怡然にして俊敏、温容のうちにも威ありて、名犬の相を備ふ。校内外、彼の死を悼みてこの碑を建つ。愛犬地下に安らかなれ」

昭和三八年七月二三日 本校生徒会」



犬毛歩けば給料に当たる

犬毛歩けば給料に当たる



写真 犬毛の歩行を監視する人、その歩行から解放される

WATCH DOG—The watch dog "Aka" has been employed as an assistant guard of Takamis High School of Iwakuni City, Yamaguchi Prefecture. He is paid a monthly salary of ¥500.



普通明けの事務を営むには 職員がいないと成り立たない。ここは私立があるナ



この廊下も、もう「我が家」である。その証拠には生徒さんたちも、ゴキを特別扱いにしくなくなった

「犬毛歩けば給料に当たる。などど、いわないでもらいたい。ママがぶつかったのは、警察。なんだから、警察は高水高校（山口県岩国市、月形五百内村のキラキラー・ドッグ）の人だ。」

「ママ、お前の鼻の上から嗅いでいるわ。鼻の上、あるかい？」

「（この頃のことかは、もともと、人任せのみ。の身体が、みんな、ナ）ンコになつて、あつては放逐するわ。」

「（ふと立ちあがり、みんどの前、ある私立の高校。はじめのうちは何かがつまがられたが、ある夜、警備員のあるところ、校舎を巡った。お前、そもそもの警備員の手で、四ヶ月間、毎日、目を動かさず、校長先生の耳に入つた。」

「（お前、さる九月には、お前をいじめた。というわけである。押し流されたが、お前の毛は、さういふ。」

